

# 古市古墳群 探鳥会

2013年 2月 17日 (日)

9:00 ~ 15:00

76年前の2月18日に中西悟堂先生が藤井寺から南へ向い今日のユースと似た所を探鳥され友ことは大変興味深く聞く乍ら出発した。悟堂先生は一行3名(複本佳樹先生と平岩氏)私達は何と50数名。即ち67の目と100以上の目では探鳥でき種類は最初から勝負あり様に先生組は2種(うち2は57種という結果)に2,友は鳥に振り回された素晴らしい10で、

悟堂先生は私の母親の里である六甲の家に度々来られた祖父や伯父と六甲山や武庫川に探鳥に行かれられた。私がこの影響で鳥見を始め中学2年頃から母親によく言ひこられた。お前だけはよく伺う。実際は沢山見つけられたが私はお風呂入浴後、友は2つある。

自然は当時の方や沢山あつたと思う。恐らく檜木杯の丘陵地帯に古墳が点在して准とその中の照陽石杯である。今は人間が進出して樹木も大きくなり鳥は上、2等に冬鳥など、2は往々心地がいい環境になつて鳥の種類と個体数は昔より多いのではないかと思う。杯の深さや植栽された樹木は夕方から小鳥を守ってくれるし木食といふ餌を作ってくれる、又人間が給餌もしてくれる。

50数名を電話番号末尾の数字により偶数組と奇数組2班に分られた。私は偶数組 徒歩 上村リーダー 駅至12分、12。

藤井寺駅の直ぐ南にある辛國神社には入り口の木戸上から虫をフライングキャッチするメロが何羽も見られた。虫が出来ると2月春が来ぬ。メロは地面で餌を漁り、時折池に水を呑みに近づいてくれた。鳥の水の呑み方、上端の便の方を上村リーダーが説明(2下)12。

西へ下り仲良天皇陵古墳にはカワセミが5羽も見られた。カモ类、サギ类、セキセキ类更に確定出来なかつたがヤマシギ(2個体)が手前の水端からお塙の水面を横切る対岸のアラカシの木に潜り、

出頭鳥が多くの二一行の足は速めで行動予定を作りあられより一羽はやまも走れども。やまと住宅地をスピードアップして南へ出たるキレシマガ数羽混じてヒレシマガ大集団が電線に連なる鳴き声、声は驚いた鳥は直ぐ飛び去り列の後の方は見られなかつた。

仁賢天皇陵古墳と隣接する上の池にはマガモとカルガモの交雑体の一群がおり各々カクツツ異なりコククは驚いた在。

峯ノ嶺古墳のある峰ノ嶺公園で生糞組に近づくも食食、その内もお濠に現れるカツツリ、エジヤマセ、ヒレシマガ、モズ、シロハラ、ツバメ、キジハト等食食を中心取り食も無かつた。

3月後直ぐ下の長池へ出立キレシマガ、アガモ、ヒドリモ等を見立3羽  
クジラアシナガモ1羽池の上を飛ぶ週2回。この鳥が止ま、2人で2羽を見立事ある、今冬は各地の内陸の池に多く在、琵琶湖では50羽の集団が川底とも有りた、長池を週1回辺り裏側に沿、外環状170号を渡る陸橋に上がる平面では見られなかつたオオバード、パン、オオシマツリが見られた。

外環状が整備3丁目に入ると古民家が並ぶこれが小道に入所2  
上不リーダーのみ竹内街道の始まりと説明があつた、小道を進むと右手に日本武尊の鳥陵の古濠にはヨシガモの集団とマガモの集団、ヨシガモの集団は冬に来れば何時もここに止まつた。ヨシガモ一部は土手に止まつて茎の新芽を食べていた。ヒドリモはよく土手に止まつた、ヨシガモは初めて見た。

柴町の街号から170号線を歩くとマヒワの大集団がアキレラ周辺を30~40羽の群で飛ぶ週、2~3回に止まつてアキレラの種を食べる。

安閑天皇陵古墳の北側の小道をまく直ぐ前アキレラヒレシマガ10数羽、全員立派で、ヒレシマガとレンジャツをゆく見立が出来た。

大乗川に沿、下り、またカワセミ、石川の川魚と先行組と合流、ヒドリとビンズギを見立と差をつけられた。2~3羽は同時に泳いでスロットル門を通り抜け古市駅東側の階段を湯河鳥合せ、解散。

今日は小学生の子供と数人の両親と参加(2下り)友が鳥見会  
14日9時半~12時半驚きだらけ、また2回鳥の食事を見つけては喜び早速、  
大人は紅色つるつるでびくびく。この中でどんな参加(2下り)はるひ  
見つけたか?

朝市の鳥は多くは疲れ飛んでいた。左右岸の川辺で1回見  
何種類の鳥が見つかった。

令員不下落